

# AGRICULTURE

## Exploitation agricole

L'agriculture représente plus du quart de l'activité économique du Canada. Le Canada est le quatrième exportateur mondial de produits agricoles, et les exportations agricoles lui rapportent 20% de ses devises étrangères. On a exporté pour plus de 2.1 milliards de dollars de produits agricoles en 1972.

Les Provinces des Prairies (le Manitoba, la Saskatchewan et l'Alberta), qu'on appelle parfois le "Grenier du Canada", comptent 80% des terres cultivées du Canada, terres arables représentant 108 millions d'acres. Les principales récoltes des Prairies sont le blé, l'avoine, l'orge, la graine de colza, la graine de lin et le seigle. L'élevage se pratique surtout dans les trois provinces de l'ouest; les pâturages naturels subviennent à quelque 1,025,000 têtes de bétail bovin et à 300,000 têtes de bétail ovin. Un des "ranches" de la Colombie-Britannique s'étend sur 2.5 millions d'acres.

A Terre-Neuve et en Nouvelle-Écosse, l'industrie laitière et l'élevage de la volaille prédominent. L'agriculture du Nouveau-Brunswick et de l'Île-du-Prince-Édouard se limite à la culture de la pomme de terre. En Ontario et au Québec, l'agriculture est diversifiée et comprend la production de plusieurs types de tabac en feuilles et de betteraves à sucre.

En 1972, le total des recettes agricoles, en espèces, a atteint la somme record de 5.3 milliards de dollars, dont 1.2 milliard pour le bétail.

L'industrie laitière est répandue dans toutes les provinces. Les données de 1970 établissent à 2.6 millions le nombre de vaches laitières; celles-ci ont donné 18.3 milliards de livres de lait.